

EXCELSIOR

El Ramo Textil es uno de los más Afectados por la Recesión

Ola de Paros Industriales y Despidos en Argentina

BUENOS AIRES, 16 de diciembre. (PL). Una empresa textil suspendió por 15 días, sin sueldo, a sus 967 trabajadores, mientras una firma metalúrgica despedirá a 80 operarios y continúan los paros en una fábrica de neumáticos y una hilandería.

La fábrica textil Estexe suspendió a sus trabajadores debido a la crisis económica actual, que sólo en el caso de la industria textil significó la reducción del personal ocupado de 120,000 a sólo 10,000 en los últimos años, además de miles de suspensiones por diversos periodos.

La Fábrica Argentina de Engranajes, en tanto, despedirá el viernes a 80 de sus 500 operarios, mientras que los 420 restantes serán cesados desde ese día hasta el 5 de enero, aunque ya desde el primero de noviembre sufren la reducción de un día en la jornada semanal y una hora cada día, con la consiguiente disminución de sus ingresos.

En tanto, continúa por octavo día el paro de los mil trabajadores de la Fábrica de Neumáticos Fate, en demanda de aumentos salariales y de la reposición de 35 despedidos.

Por su parte, los trabajadores de la hilandería y algodonería Villa Devoto, que mantienen paralizadas sus actividades desde el pasado día 9 en demanda del pago de haberes atrasados, se preguntan en un comunicado "hasta cuándo deben pagar (ellos) las consecuencias de los problemas económicos financieros de las empresas".

Por otro lado, unos 150 trabajadores de los 1,200 amenazados de cesantía por el inminente cierre de la metalúrgica La Cantábrica, se concentraron frente a las oficinas de esa firma en esta capital, en pacífica manifestación.

Una representación de esos trabajadores entregó en la casa de gobierno una nota con veinte mil firmas solicitando al Presidente Jorge Videla que interceda para impedir el cierre de esa fuente de trabajo, de la que depende en gran medida la localidad bonaerense de Haedo.

De otro lado, las entidades sindicales de los trabajadores del tabaco de Salta denunciaron que el personal empleado en el sector disminuyó de tres mil en 1978 a mil trescientos en la actualidad.

EXCELSIOR

Multilibros

Historias Descomunales de Humor Negro

Por FRANCISCO ZENDEJAS

Asesinos de los días de fiesta, por Marco Denevi (ed. Ateneo), es una novela decididamente de humor negro. El autor argentino, conocido por un premio de narrativa que le otorgó la revista *Life* en 1966, sabe urdir historias descomunales como ésta, de una familia de primos que se dedican a bailar en los velorios y armar chunga en los momentos más solemnes, hasta que topan con un difunto que no tiene quien lo vele en su enorme caserón del centro de Buenos Aires.

Se trata de una familia descabellada; el mismo narrador es parte de ella, y sin duda le falta más de un tornillo; pero el efecto del relato es formidable, dentro de la ascatología que necesariamente lo sustenta. Pues se trata de encontrar, o fabricar, una esposa al difunto, para apropiarse de su enorme fortuna, ya que, a toda vista, no ha dejado deudas.

La forma en que fabrican a la viuda es una invención sutil y retorcida. Pero lo logran, y sólo les queda luchar por la sucesión, la herencia de ese francés cuyo pasatiempo en vida había sido el dedicarse a la "eoonomía" —esa técnica con la que se conserva fresca la momia de Lenin, para ilustrar la cuestión.

El francés Lalanne había aprendido esa técnica con el sabio Miyamoto, su inventor; y es lo que Lalanne hace con el cuerpo de su joven esposa cuando ésta muere. Ahora le ha tocado a él y nadie lo va a "eoonomizar"; muy al contrario, lo entierran bien profundo y con todo el ceremonial requerido, para preparar el infundio de la esposa que regresa de Francia a reclamar sus derechos hereditarios. Una historia digna de la dirección fílmica de un Fellini. Muy bien trazado el relato, aunque la inserción de diálogos pudo haber sido más económica.